



El gobierno eliminó a órganos autónomos para evitar rendir cuentas, consideran

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Las principales reformas de los gobiernos de Morena son el retorno al más viejo Partido Revolucionario Institucional (PRI) en busca del poder, el control, la censura y el sometimiento del país, estimaron académicos, historiadores, polítólogos y dirigentes de izquierda.

En entrevistas con *EL FINANCIERO*, coincidieron en que la elección del Poder Judicial, los cambios en materia de telecomunicaciones, la militarización de la seguridad, la cooptación del Ejército y la desaparición de los órganos autónomos "son para someter y no rendir cuentas".

El historiador Jean Meyer, investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas, dijo que "Mo-

ADVIERTEN QUE HAY RESISTENCIA A LOS CONTRAPESOS EN EL PAÍS

# Reformas de Morena buscan control y poder; regresan al más viejo PRI: académicos

rena no es izquierda, es el retorno al sistema armado en la secuencia PNR, PRM y PRI en peor, porque ni llega a la astucia de la 'dictadura invisible'".

"No soy lo suficientemente formado en derecho para criticar seriamente a la reforma judicial, y en sus aspectos jurídicos a la de comunicaciones, pero el sentido común permite decir, opinar, que el autoritarismo está terminando la construcción del absolutismo lanzada por AMLO".

Precisó que "estas dos reformas, sumadas al abandono de la presunción de inocencia y a la militarización

de la seguridad, no tienen nada que ver con la izquierda democrática. Es grabar un RIP sobre la lápida de nuestra transición democrática".

Edna Jaime, polítóloga del ITAM, dijo que las reformas planteadas por López Obrador y las de la presidenta Claudia Sheinbaum son "una línea de continuidad entre las administraciones federales del PRI y las de Morena, en las que hay una enorme resistencia a institucionalizar el poder, a someterlo a controles y contrapesos".

Resaltó que el estilo de Sheinbaum "se percibe diferente, pero no tiene el

control; la presencia de AMLO y los radicales de Morena son muy fuertes".

Estimó que "en vez de fortalecer a las instituciones civiles, el gobierno de López Obrador se refugió en el Ejército para estar seguro, porque se escuchó, en su momento, que existía la posibilidad de un golpe de Estado".

La especialista en políticas públicas consideró que el gobierno del expresidente López Obrador "fracasó" en su promesa de democratizar el poder y el gobierno, y prefirió la comodidad del control total, como el PRI lo tenía".

Guadalupe Acosta, expresidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y formado en la misma Organización Revolucionaria Punto Crítico, con Claudia Sheinbaum, planteó que "Morena se formó con la parte de la izquierda y del priismo más autoritarios" y "hoy desde y con el pasado quieren gobernar el futuro, con el control de absolutamente todo desde el Ejecutivo".

Añadió que "con toda facilidad destruyen instituciones y contrapesos, porque les estorban en la conducción de una sociedad".

*"Son reformas sólo para tener seguridad y poder, (además de) someter al país y no rendir cuentas"*

**EDNA JAIME**  
 Polítóloga del ITAM